

# **L'écho de Roche Rousse**

**Bulletin municipal de Saint-Martin-en-Vercors**

**n°50 - 2026**

*Souhaitons un Joyeux Anniversaire à  
L'Écho de Roche Rousse qui fête son 50ème numéro.*

*Le premier bulletin municipal est paru en novembre 1998.*



*Saint-Martin-en-Vercors sous la neige*



**Page 3  
Du côté des associations**

**Page 6  
Du côté des écoles**

**Page 7  
Ensemble pour St Martin**

**Page 11  
Zoom sur nos secrétaires de  
mairie**

**Page 12  
Habitants et acteurs  
locaux**

**Page 14  
Du côté du Parc et de la  
CCRV**

**Page 15  
Infos Pratiques**

# Du côté de la commune

## ÉDITO

Chères habitantes, chers habitants,

À l'aube de cette nouvelle année, je vous présente mes vœux les plus sincères de santé, de prospérité et d'épanouissement. 2026 s'annonce comme une année importante pour notre commune, et je souhaite que chacun d'entre vous y trouve sa place et son bonheur.

L'année qui vient de s'écouler a été marquée par des moments de partage et de fierté collective, mais aussi par une profonde émotion. Le décès tragique d'une habitante de notre commune, en pleine jeunesse, a profondément touché notre communauté. En ces temps difficiles, je tiens à réaffirmer toute la solidarité de la municipalité envers sa famille, ses proches et tous ceux qui ont été affectés par cette perte. Notre pensée les accompagne avec respect et affection.

Malgré cette épreuve, notre commune a continué à avancer, portée par l'engagement de chacun : élus, agents municipaux, associations et vous citoyennes et citoyens.

Alors que s'achève une étape importante de notre vie municipale, je souhaite exprimer toute ma gratitude à celles et ceux qui, depuis de nombreuses années, se sont investis sans compter pour notre commune. À mes collègues élus, je dis merci pour

votre engagement, votre disponibilité. Votre travail, souvent discret mais toujours essentiel, a permis de concrétiser de nombreux projets au bénéfice de tous.

Un merci tout particulier s'adresse aussi à nos agents municipaux, dont le professionnalisme, le dévouement au quotidien et le sens du service public, sont les piliers de notre action collective. Que ce soit dans les services administratifs, techniques ou éducatifs, votre implication a fait la différence et a contribué à faire de Saint-Martin un lieu de vie toujours plus agréable et solidaire.

Ces années ont été riches en réalisations, en défis relevés et en moments partagés. Ensemble, nous avons œuvré pour moderniser nos infrastructures, soutenir nos associations, renforcer notre cohésion sociale et préserver notre environnement.

En 2026, quel que soit l'avenir qui s'écrit pour notre commune, puissions-nous continuer à nous engager avec la même passion et le même respect de l'intérêt général.

Que cette année soit pour chacune et chacun d'entre vous porteuse de réussite et de sérénité.

Le Maire,  
Andrée Séquier

**Madame le Maire et l'ensemble du conseil municipal ont le plaisir de vous inviter à la cérémonie des vœux le samedi 17 janvier 2026 à 11h à la salle des fêtes.**

## ÉTAT-CIVIL DE DÉCEMBRE 2024 À NOVEMBRE 2025

### ***Naissances :***

- **Émile GERMAN**, né le 12 avril 2025, fils de Gauthier GERMAN et Justine DELORME
- **Lucie MÉALLIER**, née le 21 avril 2025, fille de Jules et Méryl MÉALLIER

### ***Décès :***

- |  |  |
|--|--|
| • <b>Christophe COUSSAT</b> , le 18 décembre 2024, 45 ans                | • <b>Monique PHILIBERT</b> , le 5 août 2025, 97 ans                    |
| • <b>Patrick MONTERO</b> , le 6 janvier 2025, 76 ans                     | • <b>Isaline VIGNON</b> , le 10 août 2025, 25 ans                      |
| • <b>Solange MONTERO, née TISSERAND</b> , le 15 janvier 2025, 103 ans    | • <b>Françoise ISTRE, née REBOULLET</b> , le 15 septembre 2025, 81 ans |
| • <b>François CLÉMENT</b> , le 13 juillet 2025, accidentellement, 70 ans |  |

# Du côté des associations

## LE COMITÉ DES FÊTES

### Le cinéma

Les séances perdurent. Le petit noyau de « bénévoles actifs cinéma », fidèles aux postes, ont assuré une fois par mois la mise en place de la salle des fêtes le mercredi soir. La fréquentation a été nombreuse et bienvenue. Merci à tous ceux qui restent à chaque fin de film pour aider à ranger les sièges et la salle. Cet été, quelques séances ont été suspendues car le projectionniste était en congé maladie. Désormais tout est en bon ordre, alors venez nombreux.

A la demande de l'APE, nous allons reprogrammer chaque mois, un film jeune public que vous pourrez plébisciter aussi. Toutefois, la dernière séance enfant en octobre a accueilli 3 personnes... c'est trop peu...

Bonne nouvelle, deux membres de l'APE viendront prendre le relais pour la préparation de ces séances, cela soulagera les bénévoles du Comité des Fêtes !

Merci à elles.

### Le carnaval

Le Comité des Fêtes a complètement passé la main à l'APE pour l'organisation de cette fête-déambulation dans les rues de Saint-Martin, laissant à disposition les Grosses Têtes (d'autres seraient en préparation pour l'an prochain). Nous nous réjouissons de pouvoir suivre en spectateur le cortège et voir brûler Monsieur Carnaval dans les champs, la nuit.

### Les pots d'accueil

De 18h à 19h, le temps idéal de cet été a permis d'installer une buvette gratuite et une table de documents : « Que peut-on voir ou faire sur le Vercors central ? ». De nombreux touristes se sont arrêtés au stand. Les animations musicales donnaient un petit air « flonflon » agréable. Notons la prestation exceptionnelle d'un groupe de cuivres en résidence à la Batteuse, qui a embouteillé la rue par la présence d'une foule enthousiaste de spectateurs. Il faut dire que les 25 musiciens.nes de la fanfare des Zigomaclik de Romans ont ébouriffé avec leurs morceaux endiablés et leurs tenues pour le moins étonnantes. Nous comptons sur eux pour un autre concert !

### Le Bazar

Disséminées dans tous les villages aux alentours, les festivités du Bazar se sont arrêtées par deux fois sur Saint-Martin où la buvette du Comité des Fêtes s'était installée au lavoir et proposait diverses boissons, une petite restauration avec des tartines chaudes toujours appréciées (jambon-bleu-noix) et des pizzas préparées par notre boulanger : grand succès ! Merci aux bénévoles venus se relayer à la vente.

La grosse organisation du Comité pendant ces temps de fêtes est la déviation de la circulation routière.

Encore une fois merci aux bénévoles sollicités venus

par tranches de 2h et qui ont bien assuré leur rôle. Les recettes ont été reversées à l'association organisatrice du Bazar.

### Le vide-greniers

Le dimanche 10 août les exposants ont envahi la place de l'Ours sous un soleil torride comme les autres années. Ambiance sympathique et glaneurs de vide-greniers nombreux. Merci aux bénévoles qui ont géré les inscriptions et installations.

### Animations d'automne

Halloween a eu lieu le vendredi 31 octobre.

Un spectacle gratuit tout public a été offert aux habitants du village le vendredi 28 novembre dans la salle des fêtes de Saint-Martin : une lecture animée d'après le livre de Jean Giono, L'homme qui plantait des arbres.

### Les veillées d'avant Noël

Pour la 3<sup>ème</sup> année le planning des veillées d'avant Noël a été lancé. Nous vous espérons nombreux à ouvrir pour 1h votre porte et à proposer une activité simple et conviviale, ou à aller vers les portes qui s'ouvrent à la rencontre des autres.

Un sapin de Noël sera posé dans le lavoir du village afin que chacun le décore à son envie. Nous espérons que les élèves des écoles viendront aussi mettre leurs décos personnalisées accueillis par un chocolat chaud.

***Le bureau du Comité des fêtes va changer à la prochaine Assemblée Générale. Nous lançons un appel urgent à toute personne qui pourrait venir grossir "nos troupes" afin de ne pas épuiser les permanents ! Merci.***



# Du côté des associations

D'AVRIL À SEPTEMBRE 2025 À LA GRANGE OUVERTE :  
8 EXPOSITIONS, 10 SPECTACLES ET ANIMATIONS



Spectacle Théâtral **Anarchie** par la troupe de Rémi Ottenheimer... **Goûter-Animé** avec l'ADMR Royans-Vercors... Spectacle Théâtral **Le Grand Démontage** par la Cie du Berger... Projection du film **Le choix de mourir** par le Centre La Paz... **Le Petit Concert de Piano** par les élèves de l'École de musique de Bertrand Labet... Concert **No-Mad**, en partenariat avec le Parc du



Vercors... Exposition et inauguration du **Bazar fait Rencontre en Vercors**... Concert **Duo Parana** par Delphine Lebaud et Olivier Destéphanie... Spectacle **A la rencontre de Léa Blain** par Sylvie Guignier... Exposition **Vercors Z'émerveilles** par Alamdo, en partenariat avec le Parc du Vercors... Exposition **Labyrinthes oniriques, Facteurs d'émotions** par le Musée International de l'Art Postal... Exposition **Vents du Sud - Installation La Tornade** par Chantal Lozac'Hmeur, Bernard Froment, Pierre Cayol, Paul Cuttier... Exposition **Les Animaux dénaturés** par Thierry Cascales et Anne Marie Barat, Cathy Tolila, Odile Rolland-Gayon, Jean-Claude Mère, Yvan Escribe... Exposition **Les Journées du Patrimoine** en partenariat avec le Groupe Patrimoine du Vercors et Maisons Paysannes de Drôme... Exposition **Portraits d'artisans** par Violette Leblond et Ivan Pelletier... Exposition **Architecture en Vercors** et restauration de la Grange Ouverte.

2260 voyageurs, visiteurs ou spectateurs étonnés, curieux, et ravis de découvertes !



**Retrouvez la programmation 2026 en cours à La Grange Ouverte :**

[compagniedelacyrene.fr](http://compagniedelacyrene.fr), 06 47 01 61 83 ou [cie.cyrene@wanadoo.fr](mailto:cie.cyrene@wanadoo.fr)



**LES 9 ET 15 AOÛT : C'ÉTAIT LA 6<sup>ème</sup> EDITION DU BAZAR À SAINT-MARTIN ET DU 10 AU 14 AOÛT À SAINT-JULIEN, SAINT-AGNAN, LA CHAPELLE, ÉCHEVIS ET VASSIEUX... EN VERCORS !**

6 villages associés pour recevoir **Le Bazar fait Rencontre**, ce projet culturel, populaire, artistique, théâtral, musical, participatif, intergénérationnel, essentiel : c'était le spectacle théâtral, musical et chantant aux fenêtres **Chez Gaïa**, le spectacle de danse **Les sirènes d'Alboran**, l'**Inauguration** puis l'**Exposition Rencontres** dans la Grange Ouverte, le spectacle déambulatoire **Le Chaudron des Rencontres**, les **Ateliers Peinture, Danse, Masques ou Écriture** près de la Roulotte, les **Balades**, le **Banquet Partagé**, les

**Cafés-Philo**, le spectacle d'ombre **Et c'est pas important ça ?**, les **Contes**, **Le Bal des Rencontres**, le Photo-Roman-Ciné-Concert **Par monts et par vaux**, le spectacle cordiste **À la rencontre du Vercors**, et beaucoup d'autres spectacles et animations pour plus de 6000 spectateurs, visiteurs ou voyageurs.



Merci aux Saint-Martinsois pour toutes les énergies partagées, des déviationneurs aux accueillants aux fenêtres, de la Commune au Comité des Fêtes, des professionnels aux amateurs, des commerçants aux aides bénévoles si précieuses ! Merci pour le partage des bienveillances et des délicatesses, ceci en rappelant l'essentiel : la relation, les émotions, la complicité surtout !



Pris et happés dans ce tourbillon de vie. Merci à tous !

# Du côté des associations

## L'ASSOCIATION DES PARENTS D'ÉLÈVES

L'association des parents d'élèves se présente cette année avec un nouveau bureau. On remercie chaleureusement Amandine et Grégory qui partent du bureau pour de nouvelles aventures mais qui ont participé activement à la vie de l'association ces deux dernières années. Notre bureau frais et motivé se compose de Thomas Martin (Trésorier), Victor Traumann (Vice-trésorier), Noémie Castaing (Secrétaire), Victoria Romey (Vice-secrétaire), Elsa Eyraud (Présidente) et Jeanne Dorin (Vice-présidente).

La rétrospective de l'année dernière est globalement très positive. Nous l'avions déjà évoqué lors du dernier bulletin, merci encore à toutes celles et ceux qui ont participé à ce grand élan de bénévolat, de solidarité, de dons et de subventions pour que nos enfants puissent partir en voyage scolaire.

L'année a démarré comme sur des roulettes avec le retour de Pédal'Douce les 19 et 20 septembre avec le soleil, les sourires et les vélos ;-) Un week-end réussi pour le plus grand bonheur des petits et des plus grands. Encore merci à tous les intervenants et bénévoles d'avoir fait de cette journée une réussite. Cette année seront normalement au menu : le marché de Noël, la tombola de la galette des Rois, le bal de la Saint-Valentin avec notre navette de fin de soirée, le carnaval, la vente de muffins aux élections, la chasse aux œufs, la vente de bulbes de fleurs, la fête de la musique, la kermesse, le concours de pétanque. Pas de voyage scolaire cette année, notre budget sera alloué aux événements et opportunités locales des maîtresses et à leurs projets.



Nos événements organisés tout au long de l'année ont pour but à la fois de financer les projets scolaires et participent aussi activement au dynamisme de nos villages. Toutes les dates seront affinées au fur et à mesure. Nous vous tiendrons informés bien évidemment sur les réseaux et sur Panneau Pocket :-)

Nous souhaitons une belle année scolaire à tous !

## 7<sup>ème</sup> EDITION DE PÉDAL'DOUCE, FÊTE DE LA MOBILITÉ DOUCE 19 ET 20 SEPTEMBRE

Une météo et un public incroyables pour une édition inoubliable !

Un programme varié et bien rempli avec les incontournables (projection du vendredi soir avec Grenier d'images, manège musical à pédales, vélos rigolos, parcours vélos, essais de vélo avec Véloplato, chasse au trésor, défilé des vélos, spectacle, lino gravure, stands mobilité et autopartage de la CCRV, Vertapop et Vercorssoleil) et aussi des nouveautés (sérigraphie avec Sam, kamishibaï, smoothiecllette, concours de la pesée du vélo offert par Véloplato, batucada Tribalatam et DJ Lamart), sans oublier les supers tartes et gâteaux cuisinés par les parents de l'APE et... des vélos et des sourires partout !

C'est toujours un plaisir de partager ces moments ensemble, de savourer le bonheur de pouvoir pédaler et cavaler, en toute liberté, dans le village et... de voir les mines ravies de tous, petits et grands ! De quoi se donner envie d'enfourcher plus souvent son vélo, de faire réparer le vieux biclou qui traîne au garage ou de tester l'autopartage !

La soirée du vendredi a conquis un public d'une cinquantaine de personnes au jardin de ville de Saint-Julien : ambiance de soirée d'été avec la projection en plein air de 4 films variés qui ont fait rire, rêver et réfléchir les enfants et les plus grands !

L'après-midi du samedi dans le village de Saint-Martin a quant à elle réuni quelques 400 personnes venues des communes alentour mais aussi du Royans et des 4 Montagnes ! Elle s'est terminée en beauté avec le spectacle drôle et jubilatoire de la compagnie Ziganime, la batucada Tribalatam qui a mis le feu et la session de DJ Lamart pour accompagner un repas bien mérité au Croquant Food Truck.

Un grand merci aux institutrices très impliquées dans l'organisation de cette fête, à leurs élèves surmotivés ainsi qu'à toutes celles et ceux qui ont donné un peu ou beaucoup de leur temps pour faire de cette journée un moment partagé, joyeux et festif. Un grand merci aussi aux communes de Saint-Martin et Saint-Julien, à la Communauté de Communes du Royans-Vercors, à la recyclerie La Piste Recyclable pour leur soutien financier qui a permis d'accueillir des animations et des spectacles variés et de qualité.

*La commission Pédal'Douce de l'APE de Saint-Martin-Saint-Julien.*



# Du côté des écoles

## LES PROJETS

### ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

Pas de grand voyage cette année pour les élèves de Saint-Martin-en-Vercors mais de multiples projets à venir !

Comme chaque année, les élèves s'initieront à diverses pratiques sportives : vélo, natation, ski et rugby.

Grâce à notre intervenante musique Isabelle Gourgues, nous ferons un tour du monde (virtuel !) de percussions et de chants. Ce sera l'occasion pour les enfants de découvrir d'autres continents. Rendez-vous fin juin pour le spectacle de musique qui réunira tous les élèves du RPI.

Un autre projet amènera les élèves de cycle 2 (CP à CE2) à remonter le temps et à découvrir comment l'on vivait à différentes époques dans la Drôme. Plusieurs visites de sites historiques sont programmées.

Quant aux élèves de cycle 3 (CM1-CM2), ils s'intéresseront au pastoralisme et découvriront la vie des bergers sur les hauts plateaux du Vercors avec les intervenants du Parc Naturel Régional du Vercors. Ils auront également le plaisir de participer au concours "Les Petits Champions de la Lecture" ; une belle opportunité pour stimuler leur passion pour la lecture et renforcer leurs compétences en expression orale.

### LES EFFECTIFS DE L'ANNÉE SCOLAIRE 2025-2026

Cette année, nous avons un effectif de 56 élèves pour le regroupement pédagogique inter-communal dont **37 enfants** pour **l'école élémentaire de Saint-Martin** et **19 enfants** pour **l'école maternelle de Saint-Julien**.

#### École élémentaire :

Stéphanie Fourchon, directrice et enseignante, s'occupe des CP (10 élèves) et des CE1 (8 élèves). Claire Catil et Muriel Morin instruisent les CE2 (3 élèves), CM1 (8 élèves) et CM2 (8 élèves).

#### École maternelle :

Isabelle Benoît, directrice et enseignante et Laurence Drogue ATSEM accueillent 3 élèves en petite section, 6 en moyenne section et 10 en grande section.

### ÉCOLE MATERNELLE

Pour cette rentrée scolaire, 3 enfants sont venus rejoindre les bancs de l'école en petite section, pour un total de 19 enfants en maternelle ; effectif bien confortable qui permet de prendre davantage le temps avec chaque élève pour être au plus près de son rythme d'apprentissage.

Cette année, pas de classe découverte en perspective, mais un voyage virtuel tout au long de l'année pour découvrir différents pays de chaque continent, puisque chaque période sera consacrée à l'étude d'un continent par l'intermédiaire d'albums de jeunesse. L'occasion de découvrir d'autres langues, d'autres cultures, les animaux que l'on peut rencontrer aux différents endroits de la planète, et quelques caractéristiques des pays que nous étudierons.

A tout cela s'ajouteront les séances hebdomadaires de musique avec notre intervenante Isabelle Gourgues, les séances régulières de Jacqueline Fontaine qui vient bénévolement depuis plusieurs années nous faire travailler en arts visuels, 3 séances de cinéma, 3 séances à la médiathèque, et sans doute une ou deux autres visites culturelles pour enrichir encore ce beau programme.

Nous compléterons ces apprentissages culturels par des apprentissages sportifs en consacrant un cycle de ski en janvier et un cycle de natation en juin, à raison de 2 séances par semaine à la piscine de Villard de Lans, en plus des séances de sport quotidiennes.

De quoi passer une belle année pour grandir et s'amuser tout en apprenant ! Et bien sûr, nous présenterons nos travaux lors de notre spectacle et exposition traditionnelle de fin d'année scolaire qui auront lieu le 27 juin 2026... à noter dans vos agendas !



# Ensemble pour Saint-Martin

## UNE ÉQUIPE MUNICIPALE IMPLIQUÉE AU SERVICE DU BIEN COMMUN PENDANT 6 ANS

### URBANISME

PLU : la commune dispose d'un Plan Local d'Urbanisme (PLU) approuvé le 14 mai 2008. Courant 2020, la commune a effectué une procédure de modification du PLU portant notamment sur le changement de destination de certains bâtiments afin d'éviter la vacance de bâtiments qui ne sont plus fonctionnels pour leur destination originelle, encourager la réhabilitation de ce patrimoine bâti et permettre le maintien ou l'installation d'artisans locaux, sans consommation d'espace.

PLUi : depuis juin 2025 la CCRV a acquis une nouvelle compétence, l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme Intercommunal en collaboration avec les 18 communes du territoire. Ce travail collectif devrait durer environ 5 ans et permettre de maîtriser dans son ensemble le développement de notre territoire (habitat, foncier agricole, zones artisanales, mobilités).

Plaine d'Herbouilly : suite à la vente de la propriété DEVALLOUIT à un groupement forestier et à la préemption de la SAFER sur la partie agricole, la commune s'est portée acquéreur des parcelles situées sur son territoire, et avec la commune de Villard de Lans pour la partie Isère. L'acquisition est en cours.

### BÂTIMENTS COMMUNAUX

Afin de préserver le patrimoine communal, la municipalité a poursuivi les travaux de réfection et de rénovation des bâtiments communaux :

Rénovation en 2020 du lavoir et installation de barrière afin de sécuriser les abords vis-à-vis de la route départementale toute proche ;

Réfection en 2021 de la toiture du local de stockage situé dans la cour de l'école et des chéneaux du préau de l'école en 2023 ;

Réfection des façades de l'église (projet initié par la précédente municipalité) en 2022, d'une partie des chéneaux en 2023, de la toiture lancée en 2025 ;

Réparation du mur du cimetière en 2023 ;

Poursuite de la réfection de l'atelier des Services Techniques (3ème tranche) en 2022 et 2023.

### RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE

Remplacement de quasi toutes les menuiseries des bâtiments communaux de 2021 à 2022 : cela

a concerné 3 bâtiments publics (mairie, école et salle des Violettes) et 5 bâtiments résidentiels (immeuble de La Poterie, La Falaise en partie, La Poste ainsi que les appartements au-dessus de la mairie et de l'école). Au total 120 fenêtres ou portes ont été changées !

Poursuite des travaux d'amélioration thermique et fonctionnelle de la salle des fêtes : en 2016 des travaux de réfection de la toiture de la salle des fêtes et de l'école communale ont été réalisés. Les combles de la salle des fêtes ont été isolés avec de la laine de verre soufflée. En 2024 une nouvelle tranche de travaux a démarré, consistant à isoler les parties dites « froides » soit les murs, la scène et à changer toutes les menuiseries. L'éclairage a été remplacé par des luminaires à faible consommation. De plus, des travaux de remise aux normes des toilettes pour les personnes à mobilités réduites ont été réalisés.

### RÉSEAU D'EAU

Extension du réseau d'eau potable en 2021 : suite à de nouveaux permis de construire, il a été nécessaire de réaliser l'extension du réseau d'eau potable sur 900 m entre les hameaux des Françons, des Abisseaux et la source communale de la Gratte.

Élaboration du schéma directeur d'alimentation en eau potable et de défense extérieure contre l'incendie en 2023 : la commune a entrepris l'élaboration de son schéma directeur d'alimentation en eau potable. Il s'agit d'un outil de programmation et de gestion, obligatoire pour les collectivités gestionnaires de leur réseau d'eau potable, qui permet d'avoir une vision globale des besoins et des solutions envisageables ; outil précieux dans une perspective d'adaptation au changement climatique.

Le schéma communal de défense extérieure contre l'incendie permet un état des lieux des dispositifs existants, une cartographie du risque incendie et de la couverture actuelle en défense incendie. Il vise à améliorer l'efficacité des moyens d'intervention des services de lutte contre l'incendie grâce à des préconisations d'aménagement pour satisfaire aux obligations réglementaires.

# Ensemble pour Saint-Martin

Sécurisation et interconnexion du réseau d'eau de l'Adoin et de la Gratte en 2025 : à la suite de la réalisation du schéma directeur en eau potable, la commune a souhaité engager des travaux de sécurisation du réseau d'eau de la Gratte par une interconnexion avec celui de l'Adoin.

## COMMUNICATION

### Panneau Pocket

La commune a souhaité mettre à disposition des habitants un nouvel outil de communication Panneau Pocket. Cette application, à télécharger gratuitement sur un smartphone, ne nécessite ni création de compte ni aucune saisie de données personnelles. Cet outil très simple, permet d'alerter les citoyens en cas de risques majeurs et de les tenir informés des actualités du territoire.

### Nouveau site internet

Afin de remplacer le site internet de la commune dont la technologie était obsolète, nous avons travaillé à la mise en place d'un nouveau site internet plus moderne, plus clair et plus pratique. Il permet désormais d'accéder facilement à toutes les informations de la commune.

### Bulletin municipal « L'Écho de Roche Rousse »

À travers les 10 bulletins municipaux, distribués ces 6 dernières années, dans les boîtes aux lettres, la municipalité a voulu partager avec les habitants : les projets communaux en cours ou à venir, les manifestations organisées par les dynamiques associations du village, des informations sur la vie de la commune. Nous fêtons aujourd'hui le 50ème numéro de « L'Écho de Roche Rousse » et 27 ans d'existence - le 1<sup>er</sup> numéro est paru en novembre 1998.

## LES ÂGES DE LA VIE

### Enfance

Septembre 2020 : cette rentrée scolaire a été marquée par le retour de la semaine à 4 jours. Ce changement des rythmes scolaires proposé par le conseil d'école a été approuvé par les 2 communes.

Septembre 2023 : suite à une demande des familles, la municipalité a mis en place sur Saint-Julien-en-Vercors, un service périscolaire du matin de 7h30 à 8h30 pour les enfants de la maternelle au CM2. Les enfants scolarisés sur

Saint-Martin utilisent la navette scolaire pour rejoindre leur école. Le périscolaire du soir a lieu comme auparavant dans la salle de la cantine de Saint-Martin de 16h30 à 18h30.

Septembre 2023 : suite aux propositions de l'état, la commune a décidé d'instaurer, pour une durée de 3 ans, la cantine à 1 € avec un prix du repas calculé en fonction du quotient familial pour davantage d'équité.

2020 à 2022 et 2025 : la commune a accordé un soutien financier au périscolaire du mercredi matin proposé par la structure d'accueil Les Marmottons, basée à la Maison de l'Aventure à La Chapelle-en-Vercors.

### Jeunesse

Départ en vacances : depuis 2021 la commune a signé une convention avec la Maison de l'Aventure afin de favoriser le départ en vacances des enfants et aider les parents à concilier vie familiale et vie professionnelle par une prise en charge de leurs enfants pendant les vacances. Cette aide porte sur les accueils de loisirs journaliers et les séjours à raison d'un séjour par an et par enfant, organisés par une association locale. L'aide de la commune est calculée selon le quotient familial de la famille.

Jobs d'été : la municipalité a tout de suite répondu favorablement à la proposition de Vertapop d'organiser des chantiers à destination des jeunes de 14 à 17 ans suite à leurs difficultés à trouver des jobs d'été sur le plateau. L'encadrement étant assuré par un animateur de Vertapop, les salaires et les fournitures sont pris en charge par les communes participantes ou VercorSoleil. Depuis 2022 ce sont 16 jeunes, dont 14 de Saint-Martin, qui ont signé un CDD de 20 h sur une semaine et ont eu leur première expérience de travail sur la commune.

Terrain multisports : inauguré en novembre 2018, il a tout de suite été adopté par la jeunesse locale. Véritable lieu d'échanges et de rencontres pour les jeunes de la commune, des anniversaires y sont même organisés. Face à ce succès, des toilettes sèches, solution écologique, sont en cours d'installation.

### Seniors

Repas des anciens : après trois années marquées par les restrictions sanitaires suite au COVID, le

# Ensemble pour Saint-Martin

repas de fin d'année, proposé aux seniors de la commune de 70 ans et plus, a pu reprendre en juin 2023 à l'Auberge de Roybon. Ce changement de date ayant été validé par la cinquantaine de personnes présentes, le repas a lieu depuis tous les printemps.

Autonomie numérique : à l'automne 2023, des cours gratuits d'initiation au numérique pour les habitants de plus de 55 ans ont été organisés sur la commune afin de renforcer l'inclusion digitale et lutter contre la fracture numérique.

## Intergénérationnel

Autant que faire se peut, la commune soutient les associations sociales, culturelles, sportives... qui contribuent à l'épanouissement de chacun et jouent un rôle clé dans le « bien-vivre ensemble ». Elle s'est également engagée aux côtés de la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé Royans-Vercors qui a pour but d'apporter des réponses aux problématiques de santé des habitants et aux besoins des professionnels de santé.

## ATTRACTIVITÉ DU TERRITOIRE ET ACTIVITÉS ÉCONOMIQUES

Aide aux loyers en 2020 : compte tenu de la crise sanitaire inédite, la commune a accordé, aux professionnels qui en ont fait la demande, une remise gracieuse de loyers pour la période de fermeture liée à la pandémie de la COVID-19.

Engin de déneigement : le chasse-neige de la commune ayant atteint la limite d'âge, la municipalité a profité d'une aide à l'investissement de 60 % proposé en 2022 par le département de la Drôme et d'une aide financière exceptionnelle de l'état pour acquérir un véhicule de déneigement neuf équipé.

Camping : la commune a financé la clôture d'enceinte du camping « La Porte Saint-Martin » au printemps 2023, élément nécessaire pour garder son classement 2 étoiles. Ce dernier a obtenu le classement 3 étoiles.

Hôtel du Vercors : aucun acquéreur ne s'étant fait connaître le 12/09/2023 lors de la vente aux enchères publique du fonds de commerce, la mairie a décidé de le racheter au prix de la mise aux enchères afin de maintenir une activité commerciale d'hôtellerie restauration au cœur du village. Début 2024 la commune a revendu le

fonds de commerce et la réouverture du Restaurant Hôtel du Vercors a eu lieu fin février.

Radar pédagogique : à l'automne 2024, un deuxième radar pédagogique a été acheté et installé à l'entrée Nord du village. Cette démarche vise à sensibiliser les conducteurs et à les responsabiliser afin de diminuer durablement les excès de vitesse.

## ENVIRONNEMENT – TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Composteur : à l'automne 2020, la municipalité a installé un composteur au cœur du village afin de permettre aux habitants de pourvoir recycler leurs déchets verts. La 1ère récolte de compost a eu lieu en mai 2022. La commune était ainsi déjà prête pour le 1er janvier 2024, date depuis laquelle il est interdit de déposer des biodéchets dans les poubelles grises.

Atlas de la Biodiversité Communale (ABC) : en septembre 2021, la commune a souhaité s'associer à la démarche, initiée par le Parc Naturel Régional du Vercors, de création d'un Atlas de la Biodiversité Communale (ABC). Cet ABC, terminé en 2023, est disponible sur le site de la commune. Dans ce cadre-là, une aire terrestre éducative et une mare pédagogique ont été créées avec les enfants de l'école primaire sur un terrain de la commune.

Tilleul de Sully : au printemps 2022, à la demande de la commune, l'ONF a réalisé un examen des arbres dans le village, l'école et l'Arboretum. Cette opération a permis la réalisation d'un diagnostic pour chaque arbre avec préconisation d'intervention. Un système d'haubanage a été mis en place dans le tilleul afin de sécuriser le site en cas de rupture d'une branche. L'accès à l'arbre a été limité pour diminuer la compaction du sol.

Zoé électrique : mi-2022, afin de développer l'offre d'autopartage décarbonée sur le territoire, la commune a mis à disposition de VercorSoleil une prise de recharge et un emplacement de stationnement dédié pour une Zoé électrique en autopartage.

Stationnement des vélos : automne 2025 des arceaux ont été posés dans le village pour permettre le stationnement des vélos.

# Ensemble pour Saint-Martin

## PAROLES D'ÉLUS

### Anaïs IDELON

« J'ai apprécié être impliquée à la vie de ma commune, on ne s'imagine pas toujours la complexité que cela implique.

Malgré tout, l'entente entre l'ensemble des membres du conseil ainsi que nos échanges sont très bons, et je suis ravie d'avoir pu être l'une d'entre eux. »

### Jean VIGNON

« Pour avoir suivi les réunions du collectif Part'âge, j'ai apprécié de participer au groupe de réflexion pour faire avancer le bien vivre ensemble pour les 18 communes de la CCRV.

Au niveau du conseil municipal, j'ai aimé que durant tout le mandat l'équipe soit restée soudée et ait su mener à bien les projets, grâce à l'implication des adjoint(e)s. »

### Lucie VALENTIN

« Ce que je retiens avant tout de mon mandat d'adjointe, c'est la richesse du travail en équipe. J'ai eu la chance de collaborer avec des collègues engagés, bienveillants, et avec qui le partage et l'entraide n'étaient pas que des mots. Travailler avec et pour des citoyens, c'est aussi ce qui m'a le plus marqué : c'est parfois complexe, souvent imprévisible, mais toujours profondément porteur de sens.

En revanche, j'ai été frappée – parfois découragée – par la lourdeur du volet administratif. Sa lenteur, sa rigidité, et le temps qu'il absorbe au détriment de l'action concrète m'ont souvent laissée un sentiment d'impuissance. »

### Jean-Christophe DYE

« J'ai aimé agir pour ma commune pendant ces 6 années dans une ambiance de cordialité et de solidarité au sein de l'équipe municipale. »

### Andrée SEQUIER

« Servir ma commune est un engagement fort que je ne regrette pas. Ces six années passées aux côtés de personnes loyales et intègres, au service des habitants, ont renforcé mes certitudes et mes convictions républicaines. »

### Philippe DESFEUX

« J'ai appris énormément sur la gestion d'une commune, les méandres administratifs et la lourdeur bureaucratique des instances départementales, régionales ou étatiques. J'ai appris à beaucoup relativiser face aux « y a qu'à faut qu'on... ». Je tiens à remercier les élus ainsi que tous les employés communaux sans qui le quotidien aurait été très difficile. »

### Jean-Marie GUILLET

« J'ai apprécié l'équipe et ces 6 années de collaboration. Je regrette la lourdeur de la machine administrative. J'ai le sentiment que nous parlons souvent des mêmes sujets mais que la concrétisation des projets tarde à venir. »

### Patricia MOTTIN

« J'ai aimé cette expérience très enrichissante qui m'a permis de passer d'une vie professionnelle à une vie à la retraite toujours aussi active, et ainsi ne pas me sentir coupée de la société. J'ai découvert le fonctionnement de notre commune et ce qui m'a le plus impressionné, c'est les différentes compétences que doivent avoir le maire, les adjoints, et surtout la secrétaire de mairie, véritable couteau suisse de la commune ! »

### Lionel DUSSERRE

« J'ai eu à cœur de servir notre commune avec dévouement et je suis fier des réalisations que nous avons menées malgré une gestion de l'urbanisme souvent très complexe. »

### Sandrine BELLIER-BENISTAND

« J'ai trouvé ma place dans ce mandat en m'impliquant avec conviction. Ce que je retiens, c'est le sens de l'engagement collectif et l'énergie que chacun a mis, à sa manière, au service de notre belle commune. Une équipe soudée qui a su avancer ensemble. »

# Zoom sur les secrétaires de mairie

En 65 ans la commune de Saint-Martin-en-Vercors n'a connu que deux secrétaires de mairie. L'Écho de Roche Rousse a souhaité rencontrer Arlette Chapays, ancienne secrétaire de 1960 à 1998 et sa successeuse, Patricia Villard dite « Patou », pour tenter de comprendre ce métier si particulier pour le village.

## Un métier différent...

A l'époque où Arlette fait ses débuts à la mairie, c'est Monsieur Michel le Maire. Il propose à Arlette, qui a fait des études au « collège moderne de jeunes filles » à Romans et travaillé à la poste, de devenir secrétaire de mairie. Fille de facteur, Arlette avait déjà le sens du service public et rejoint la mairie avec enthousiasme. Le maire est tout de suite clair « nous sommes au service des gens, de tous, il faut toujours

être aimable ». Ces mots resteront le fil conducteur de la carrière d'Arlette : servir tous les habitants. L'époque est différente d'aujourd'hui et l'on vient à la mairie demander toutes sortes de service : remplir les dossiers administratifs et même... les feuilles de soin ! Arlette accueille tout le monde, aide, « fait de son mieux » selon ses mots.



## Dans un village différent...

Ce que raconte Arlette, c'est aussi le portrait d'une époque. « Dans les années 1950, pas de journal communal. C'est le garde champêtre qui bat le tambour à la sortie de la messe et annonce les avis à la population. »

Tout s'écrit à la main, même la comptabilité de la commune. Il n'y a qu'une secrétaire à temps partiel, un garde champêtre et un cantonnier. Ce sont les paysans qui font le déneigement, les coupes de bois financent les rénovations, les permis de construire sont accordés directement par le maire et il y en a peu.

Le village est très dynamique avec 3 hôtels, 1 pension de famille, 1 bar tabac restaurant, des couturières, 2 épiceries, une boulangerie et même une boucherie.



Puis il y a l'exode rural et le départ de nombreux jeunes. Arlette voit alors le village se vider ; jusqu'à l'arrivée de nouveaux habitants, plus tard. Mais à ce moment-là, Arlette est déjà à la retraite, animant avec passion le club du 3<sup>e</sup> âge avec les jeux de cartes, le tricot, les voyages. Encore une fois au service des habitants.

## Et aujourd'hui ?

Passionnée et pleinement dévouée à la commune et à ses habitants, "Patou" est sur tous les fronts, baskets aux pieds sur les chantiers et téléphone à la main du matin au soir, engagée pour toujours rendre le meilleur service possible.

Aujourd'hui, Patricia nous raconte une autre réalité. Le secrétariat



de mairie lui a toujours plu, elle avait fait son stage de 3<sup>e</sup> avec Arlette. En 1998, lors du départ à la retraite d'Arlette, des élus proposent à Patricia de rejoindre l'équipe. Elle entre donc dans le métier à l'heure où l'informatique fait son arrivée et où beaucoup de choses changent.

Aujourd'hui il lui arrive de ne pas reconnaître son métier : « Il y a beaucoup de lourdeurs administratives, de complexité. Les trésoreries ont été supprimées et nous sommes désormais responsables du budget. L'évolution ne va pas dans le bon sens, il est difficile de trouver du personnel, et même des élus. » Comme le soulignent des études, les habitants sont devenus plus exigeants et parfois moins respectueux dans ce monde de l'immédiateté. Les normes changent sans que les secrétaires en soient averties, les compétences sont transférées, on pourrait s'y perdre. Ce qui fait parfois penser à Patricia : « si Arlette voyait ça » !

Heureusement qu'il restera toujours la polyvalence et le sens du service public, cette mission qui fait, hier comme aujourd'hui, la beauté de ce métier et la grande valeur de nos secrétaires.



# Habitants et acteurs locaux

## ANNIE VICTOURON née PHILIBERT

Née à Saint-Martin-en-Vercors, Annie y a vécu avec ses parents à l'Hôtel du Commerce, sur la place du lavoir, aux premières loges de toutes les manifestations du village : vagues, marchés, mariages, défilés, etc.

Enfant intrépide aux boucles blondes, elle racontait les quelques « bêtises d'enfants » qu'elle avait faites avec ses amies proches. Yvette la connaissait, fréquentant la même école, mais plus jeune, elles n'étaient pas dans la même classe et ne se retrouvaient pas après la classe ou pendant les vacances pour jouer, car Yvette habitait « à la campagne » (!) aux Biassons et Annie au centre du village. Difficile de jouer ensemble.

Annie avait été marquée par les situations engendrées lors de la dernière guerre, très jeune certes, mais elle avait gardé des « flashes » très précis et clairs. Elle raconte : « À l'hôtel, tous les soirs après l'arrivée du car, un va-et-vient incessant de personnes s'installaient. Des réfugiés qui pensaient être à l'abri, et avec ma cousine nous pensions qu'ils étaient en vacances. »

« Tous les soirs, tous se rassemblaient autour du poste de radio de ma grand-mère Philibert pour écouter "Radio Londres" et pas question pour moi de faire du bruit, j'écoutais donc religieusement comme eux. »

« Nous allions en fin de journée nous cacher chez des particuliers ou de la famille, dans des granges à l'orée des bois, moi juchée sur les épaules de mon père. »

« Une fois, au retour, dans la petite réserve de l'hôtel, saccagée, nous marchions sur du sucre écrasé par terre avec d'autres aliments, ça craquait sous les pieds... » Elle se souvenait aussi de ce soldat allemand qui lui permit d'entrer dans l'église de Saint-Martin pour voir son père prisonnier avec d'autres hommes du village. « L'école ayant été bombardée, la classe avait lieu au-dessus de la Poste, ou au restaurant de l'Hôtel Baudoin, ou à l'Hôtel du Vercors. La cour de récréation était, pour notre plus grand bonheur, les places du village. » Pour une petite fille de 4 ans, tous ces aléas faisaient partie de la vie « normale ».

À 17 ans, Yvette se souvient : elle avait travaillé l'été avec Annie et Joséphine, heureuses de se retrouver. « On aimait bien s'amuser, on retrouvait les autres jeunes de notre âge au village, on allait au bal, trouvant toujours quelqu'un pour nous y conduire. Mais nous nous faisions gronder par Eva, la maman d'Annie, car nous nous couchions tard ! » Lorsque son père, Gaston, fut malade, il lui fallut quitter le lycée pour s'occu-

per de lui. Elle travailla à l'hôtel, puis à la Poste, puis comme pionne à La Chapelle-en-Vercors. La Chapelle... le collège... la gendarmerie... C'est ainsi qu'elle rencontra André Victouron. C'est avec lui qu'elle partit à Grenoble et le suivit lors de toutes ses mutations. Yvette se demandait comment elle allait survivre loin de « son » village, loin du Vercors ! Difficile pour une femme de gendarme de trouver du travail, mais volontaire, elle garda des enfants, puis travailla à la cartonnerie et entra enfin comme secrétaire dans un établissement d'assainissement jusqu'à sa retraite.

**1993...** Enfin la retraite et le retour vers son village et son Vercors, dans une maison qui domine la vallée, aux Berthonnets. C'est une autre vie qui commence, avec Yvette comme voisine : « nous nous sommes retrouvées et avons rattrapé le temps passé loin l'une de l'autre, ce fut une fréquentation régulière et chaleureuse. »

« Tôt le matin, lorsque j'étais encore à la maison, maman lisait le journal pour m'indiquer les articles intéressants, pour m'informer, m'aider. Toujours prête à accueillir, elle était ravie de recevoir mes amies pour le week-end. Elle a aussi régulièrement gardé ses petits-enfants » raconte Muriel.

Annie s'est très vite impliquée dans la vie du village en étant élue conseillère municipale de nombreuses années, collaborant avec les maires successifs : M. Quinard, M. Béchier et M. Vignon. Elle aimait rencontrer les gens, les connaître, échanger (habitude prise certainement à l'hôtel de ses parents, où il y avait toujours du monde de passage).

« Malgré ses prises de position bien tranchées, elle allait toujours de l'avant pour restaurer l'économie de la commune... son but : offrir de nouveaux services publics. Elle donnait son avis sans crainte, tenace, mais lorsqu'il y avait un problème, elle écoutait le médiateur et se ralliait à la majorité si cela allait dans le sens du progrès, se mettant au service de l'unité et du travail en commun. Elle était appréciée dans ses engagements sur la réfection de l'école, de la cantine, des réseaux sociaux, toujours prête à dynamiser et développer la commune, car c'est avec chagrin qu'elle voyait les commerces fermer peu à peu », nous dit Claude. Elle s'occupait aussi du CCAS avec entrain. Ce fut une bonne voisine. Chacun restait chez soi, mais si peu qu'il y avait un souci, un besoin, nous nous rendions



# Habitants et acteurs locaux

service. Nous mangions parfois ensemble, c'était une excellente cuisinière » confirme Daniel.

À la mort de son mari, André, elle s'est sentie très seule et perdue, loin du monde, se déplaçant avec difficulté.

M. Martin lui avait proposé alors un logement dans l'ancien Hôtel du Commerce, mais elle ne voulait pas vivre là où elle avait vécu avec ses parents, sa famille. Sa maison vendue, elle s'est installée au cœur du village, où elle pouvait encore sortir, aller vers les gens... mais sa vieillesse n'était pas ce qu'elle espérait, étant de plus en plus handicapée.

Lorsque le Groupe Patrimoine du Vercors se créa, elle ne fut pas longue à y adhérer. Elle connaissait tellement de choses de son village ! Son grand plaisir était de transmettre ses souvenirs, ses photographies, ses connaissances, et de participer activement aux recherches concernant ce fameux village ! Elle fut passionnante et enrichissante dans ses interventions, forçant l'admiration par sa mémoire étonnante. Elle a écrit un petit texte à propos de ses souvenirs de « guerre ».

Plus tard, installée au-dessus de la mairie, lorsque ses déplacements devinrent difficiles, elle nous appelait de sa fenêtre quand nous peignions des charrettes ou des

noms sur le monument aux morts. Elle s'ennuyait et appréciait les visites autour d'un café.

## Sa famille...

« Nous nous retrouvions souvent chez les grands-parents d'Annie ou aux Berthonnets ; nous étions attendus pour un repas ou un goûter, un thé... J'allais régulièrement lui rendre visite ; aujourd'hui elle me manque », raconte Nathalie.

« Oui, elle était très attachée à sa famille et aux relations amicales. Elle gardait contact avec les siens, même les plus éloignés, avec les anciens clients de l'hôtel, avec les gens du village, en se servant de son ordinateur et de Facebook lorsqu'elle sortait moins... ». Un héritage de la vie à l'hôtel où les va-et-vient étaient incessants, nous raconte Muriel. Nathalie ajoute : « elle se battait avec ténacité pour les causes qui lui paraissaient justes ; ténacité qui peut avoir des côtés difficiles, mais chez elle c'était une qualité de combativité jusqu'au bout de sa vie. »

Annie avait 81 ans.

**Une belle et grande mémoire du village s'est éteinte.**

**Groupe Patrimoine du Vercors - Jacqueline Hache**

## JOYEUSE RETRAITE À ISABELLE !

Au revoir à Isabelle Guillet, qui, après 23 ans de service, prend le chemin bien mérité de la retraite. Elle a été tout au long de ces années une vraie fée du quotidien, celle qui efface les traces de la journée pour que tout soit prêt à recommencer le lendemain.

Nous lui souhaitons une retraite épanouie, riche en bonheur, en découvertes et en sérénité.



## FÊTE AGRICOLE

Samedi 23 août 2025 a eu lieu sur la commune une fête agricole.

À l'origine, il était prévu un comice agricole avec des bovins ainsi qu'un concours des chevaux du Vercors de Barraquand. Malheureusement avec la Dermatose Nodulaire Contagieuse (DNC) qui touche actuellement les bovins, cette manifestation n'a pu avoir lieu.

Les différentes associations porteuses de l'événement, l'association des Éleveurs du Vercors, les Jeunes Agriculteurs du Royans-Vercors et l'Association Communale de Chasse de Saint Martin-en-Vercors, ont tout de même tenu à maintenir une manifestation pour que cette journée reste conviviale.

Des olympiades ont été organisées comme le tir à la corde, un pousser et lancer de bottes de paille, un empilage de bottes ou encore des jeux de tracteurs pour les enfants. Il y a eu également un concours de pétanque, une exposition de matériels agricoles, un marché de producteurs du réseau "Fermes du Vercors", ainsi que des balades proposées par l'association Rando d'Ânes.

Cette magnifique journée s'est terminée par un repas proposé par l'Hôtel du Vercors, suivi d'un bal.

Nous tenons à remercier toutes les associations, l'Hôtel du Vercors, l'ensemble des bénévoles et la municipalité pour leur implication lors de cette belle journée festive.

# Du côté du Parc et de la CCRV

## LES INFORMATIONS DU PARC



La grosse nouvelle de l'automne, c'est le départ du directeur pour le 1<sup>er</sup> décembre. Après 8 ans, Olivier Putot nous quitte. Nous avons tous eu l'occasion, dans nos différentes fonctions d'apprécier sa disponibilité, ses compétences multiples, son efficacité en toutes occasions ainsi que sa cordialité. Nous lui souhaitons bon vent !

Cette dernière semaine d'octobre a vu la visite d'une délégation argentine dans le cadre du projet de coopération entre le parc national Los Cardones et le PNRV. Le Parc Los Cardones se situe au nord-ouest de l'Argentine, dans la province de Salta, limitrophe avec le Chili, la Bolivie et le Paraguay. La délégation a pu visiter des fermes : la Cime du Mas, les Colibris, les Champs Derrière, la Grand'Mèche, le Châtelard, pour explorer la transformation fromagère et de viande bovine à la ferme, l'AOP du Bleu du Vercors Sassenage.



Il y a eu aussi des rencontres sur la biodiversité à La Molière, la Réserve des Hauts plateaux, la clairette, la lavande... Ils ont pu faire le plein d'idées pour développer la production de fromage de chèvres et la préservation de la biodiversité dans les vallées Calchaquies. Leurs valises sont reparties avec de nombreux échantillons de fromages ! La prochaine étape sera le voyage d'une délégation française à Salta pour étudier les stratégies de résilience vis-à-vis du changement climatique dans cette région de l'Argentine semi-aride et particulièrement fragile.

Par ailleurs, la plantation de haies se poursuit sur nos communes. Après une plantation sur les terres d'Aymeric Arnaud l'an passé, l'expérience va se prolonger sur la ferme du GAEC de Roche Rousse. Il est prévu de planter deux haies début décembre. Toutes les bonnes volontés seront bienvenues pour donner un coup de main !

## LE ROYANS-VERCORS S'ENGAGE POUR LE TOURISME DE DEMAIN



En juillet dernier, la Communauté de Communes Royans-Vercors a adopté la **mise en place d'un schéma intercommunal du tourisme durable**, financé à 80% grâce à l'appel à projet Destination France Auvergne-Rhône-Alpes - plan de reconquête et de transformation du tourisme - véritable feuille de route pour un développement touristique maîtrisé, cohérent et respectueux du territoire. Anticiper, programmer, accompagner : face aux enjeux du tourisme, il est indispensable d'agir collectivement. Ce schéma vise à soutenir les acteurs économiques locaux et à garantir un équilibre entre attractivité, qualité de vie et préservation de notre environnement.

Le tourisme représente un secteur économique majeur pour le Royans-Vercors : il génère près de 20 % des

**emplois directs et indirects du territoire**, soit environ 600 emplois sur un total de 3 200, contre une moyenne nationale de 7,2 %. En 2024, la dépense touristique liée à l'hébergement s'élève à plus de 20,5 millions d'euros, illustrant la vitalité de cette activité.

Cette dynamique s'inscrit dans un rythme annuel équilibré, une fréquentation répartie tout au long de l'année avec un renforcement en période de vacances scolaires. Le tourisme contribue ainsi activement à la vie du territoire, au maintien des services et à la valorisation de ses richesses. Avec ce **document stratégique**, la Communauté de Communes réaffirme sa volonté de construire un **tourisme durable, inclusif et résilient**, au service de tous : habitants, visiteurs et acteurs économiques.

## PROJET ALIMENTAIRE TERRITORIAL : SIGNATURE DE LA CHARTE D'ENGAGEMENT



Fin septembre a eu lieu la troisième assemblée du Projet Alimentaire Territorial (PAT) Royans-Vercors. Les acteurs du système alimentaire, des producteurs aux consommateurs en passant par les restaurateurs et les commerçants ont assisté à la présentation de la stratégie agricole et alimentaire 2025-2035 sur le territoire.

Les grands enjeux de cette démarche sont le **bien-manger et le bien-produire** et se déclinent aux travers des actions suivantes : améliorer la restauration collective pour une

alimentation locale et de qualité, sensibiliser le jeune public à une alimentation durable, favoriser la gestion raisonnée de l'eau et l'accès à l'irrigation, accroître l'autonomie alimentaire du territoire face aux changements climatiques, préserver le foncier agricole, développer les circuits courts, valoriser les métiers de l'agriculture et soutenir l'installation, accompagner les changements de comportements alimentaires et professionnels.

Les différents partenaires du territoire ont officialisé leur engagement par la signature de la charte du PAT.

# Infos pratiques

## LES NUMÉROS UTILES

PROFESSION	NOM	TÉLÉPHONE	LOCALISATION
MÉDECINS	MAIRE Jean-Philippe	04 75 48 20 17 www.doctolib.fr	Maison de Santé La Chapelle-en-Vercors
	DELORME Justine	04 75 73 10 22 www.doctolib.fr	Maison de Santé La Chapelle-en-Vercors
INFIRMIÈRES	GOUILLY-PAILLER Angélique	06 27 86 59 67	Maison de Santé La Chapelle-en-Vercors
	GOLAIN Marie	06 27 86 59 67	Maison de Santé La Chapelle-en-Vercors
KINÉSITHÉRAPEUTES	UGHETTO Julien	06 24 35 11 76	Saint-Martin-en-Vercors (Sous l'Hôtel du Vercors)
	MARTY Loïc	07 71 13 46 51	Saint-Julien-en-Vercors
	FETTER Sébastien	04 75 48 11 69	Maison de Santé La Chapelle-en-Vercors
	DAIDONE Thomas	04 75 48 11 69	Maison de Santé La Chapelle-en-Vercors
	LAGOT Sophie	04 75 48 11 69	Maison de Santé La Chapelle-en-Vercors
OSTÉOPATHE	SAUVAGE Laurane	07 45 23 91 86	Saint-Martin-en-Vercors Espace Santé (RDC)
PSYCHOLOGUE	DE GEYTER Céline	06 66 02 92 18 www.doctolib.fr	Saint-Martin-en-Vercors Espace Santé (RDC) Maison de Santé La Chapelle-en-Vercors
SAGE-FEMME	CHARLES Olympe	06 08 89 61 53	Saint-Martin-en-Vercors Espace Santé (RDC)
CRÈCHE (Les Vercoquins)	BLANC Astrid	04 75 45 51 09	Saint-Julien-en-Vercors
ASSISTANTES MATERNELLES	DAVID Margot	06 22 28 91 65	Saint-Martin-en-Vercors
	FILLET Claire-Lise	06 26 15 57 76	Saint-Julien-en-Vercors
	PHENGPHACHANH Cindy	06 18 00 96 59	Saint-Martin-en-Vercors
	ROBERT-STROMBONI Laura	06 33 19 79 18	Saint-Martin-en-Vercors
KINÉSIOLOGUE	BELLIER Any	06 12 67 66 78	Saint-Martin-en-Vercors Espace Santé (RDC)
MASSAGE BIEN-ÊTRE	GILAIN Marie-Paule	06 81 36 67 75	Saint-Martin-en-Vercors (Cabinet Kiné sous l'Hôtel du Vercors)
PHARMACIE	OUAADANI Patricia	04 75 48 20 33	La Chapelle-en-Vercors
OPTICIEN	Le Collectif des Lunetiers	04 75 24 80 72	Maison de Santé La Chapelle-en-Vercors
AIDE-SOIGNANTE À DOMICILE	ADMIR	04 76 95 94 84	Saint-Laurent-en-Royans
PORTEGÉ DES REPAS	Centre social La Paz	04 75 47 76 55	Saint-Jean-en-Royans
VÉTÉRINAIRE	Cabinet Vétérinaire du Vercors	04 75 48 24 13	La Chapelle-en-Vercors (Les Aubanneaux)
COMMUNAUTÉ DE COMMUNES DU ROYANS-VERCORS (CCRV) (CCRV)		04 75 47 79 42	La Chapelle-en-Vercors Saint-Jean-en-Royans
OFFICE DE TOURISME		04 75 48 22 54	La Chapelle-en-Vercors
MAISON FRANCE SERVICES		04 75 24 85 85 la-chapelle-en-vercors@france- services.gouv.fr	Bureau de Poste La Chapelle-en-Vercors
GENDARMERIE		04 75 48 24 44	La Chapelle-en-Vercors

## LES NUMÉROS EN CAS D'URGENCE

SAMU : 15	NUMÉRO D'URGENCE POUR LES PERSONNES SOURDES ET MALENTEINDANTES : 114
POLICE SECOURS : 17	
SAPEURS-POMPIERS : 18	
NUMÉRO D'APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : 112	ALLO ENFANCE MALTRAITÉE : 119
	VIOLENCES FEMMES INFO : 3919

Depuis le 1er octobre 2024, les appels émis par les centres d'opérations de la gendarmerie, de la police, des pompiers et du SAMU, s'identifieront sur votre téléphone par le : 0800 112 112



## AGENCE POSTALE ET SECRÉTARIAT DE LA MAIRIE

### Contact :

**Tel : 04 75 45 51 68**  
**mairie-saint-martin@wanadoo.fr**  
**www.stmartinenvercors.fr**

### **Horaires d'ouverture :**

**Lundi : 10h-12h**  
**Mardi : 10h-12h**  
**Mercredi : 10h-12h**  
**Jeudi : 10h-12h et 14h-16h**  
**Vendredi : 10h-12h**

### CONCILIATEUR DE JUSTICE :

Maison France Services, le 1er jeudi du mois sur RDV au 04 75 24 85 85

### DÉCHÈTERIE INTERCOMMUNALE :

*Horaires du 1er octobre 2025 au 31 mai 2026*  
Lundi et mercredi : 13h30-16h  
Jeudi : 10h00-12h00 et 13h00-17h  
Samedi : 9h00-12h00 et 13h00-17h  
Téléphone : 04 75 48 18 25

### RECYCLERIE LA PISTE RECYCLABLE

les jeudis et samedis de 9h30 à 11h30

### PERMANENCES DE LA CROIX ROUGE

Les mercredis de 10h à 12h à Saint-Jean-en-Royans, ZI des Dodoux  
Un container de dépôt de vêtements est installé à coté de la recyclerie de La Chapelle-en-Vercors.

### MÉDIATHÈQUE-CDI DU VERCORS (La Chapelle-en-Vercors)

lundi : 10h-12h, mercredi : 10h-12h30 et 14h-17h,  
jeudi : 9h-12h, vendredi : 16h-18h30, samedi : 10h-12h  
Téléphone : 04 75 48 25 62

### TRANSPORTS :

#### *Vercors Express :*

- Boucle aller-retour, chaque jeudi matin sur les cinq communes du Vercors. 2€ le ticket.
- Transport à la demande : secteur Royans-Vercors, du lundi au vendredi de 8h à 18h. 4€ les 2 tickets.
- Réservation 48h à l'avance au 04 75 47 76 55.
- Tickets en vente directement dans le Vercors Express.
- Transports ouverts à tous après adhésion de 5€ au centre social La Paz.

#### *La Région :*

Numéro unique transport à la demande, itinéraires : 04 8000 7000

# SOUVENIRS DE L'ÉTÉ...



Août 2025, le « Bazar fait rencontre » à Saint-Martin



Repas des Anciens le 18 juin 2025



Découverte des nouveaux pas japonais à l'école maternelle



Fête agricole le samedi 23 août 2025



Nouvel engin de déneigement



Comité des Fêtes  
Pot d'Accueil tous les samedis de l'été

## COMMUNICATION DE LA COMMUNE

 **Panneau Pocket** est une application à télécharger qui permet de recevoir une information directement sur son smartphone et sur laquelle la commune diffuse 2 types de messages : des alertes (événements exceptionnels tels que météo, route, coupure d'eau...) et des informations concernant la commune, la CCRV, les associations communales, le Parc Naturel Régional du Vercors, la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé Royans-Vercors, les communications départementales, régionales, nationales et toute information pouvant intéresser les habitants de la commune. Sur Panneau Pocket les publications d'événements sont faites 10 à 15 jours avant la date de la manifestation.

[www.stmartinenvercors.fr](http://www.stmartinenvercors.fr) Le Site Internet de la commune sur lequel vous trouverez, dans les rubriques Actualités et Agenda, toutes les informations publiées sur Panneau Pocket ainsi que les communications et manifestations des villages voisins.

*La commission communication valide toutes les publications et se réserve le droit de diffuser ou pas une information.*

N° ISSN : 752096

Directeur de publication : Andrée Séquier

Tirage en 340 ex : Numéricopie à Villard de Lans

Ont contribué à ce numéro : équipe municipale, Compagnie de la Cyrène, Comité des Fêtes, Groupe Patrimoine du Vercors, Association des Parents d'Elèves Saint-Julien-Saint-Martin, écoles de Saint-Martin et Saint-Julien, Anne-Claire Douzou, Jacqueline Hache.